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熊本県まちなかにぎわい回復支援事業 熊本県まちなかにぎわい回復支援事業

本町一丁目商店街振興組合

　当組合では前年に引き続き昨年12月にも「レコードと真空管

アンプによるクリスマス・コンサート」を開催しました。

　前回まではクラシックや教会音楽等を中心とした選曲でした

が、参加された方から「クラシック以外も聴いてみたい」という要

望があったことから、今年はインストゥルメンタル、教会音楽、ク

ラシック、ポピュラーの各ジャンルから一枚ずつ選曲し、間の休憩では珍しい蓄音機による演

奏も行ないました。また開催日がＮＨＫ大河ドラマ「鎌倉殿の13人」の最終回前日ということ

で、番組のメインテーマを最後に演奏しました。さらには、コンサート1週間前に世界的歌手の

セリーヌ・ディオンさんが難病を患ったために年明けから活動休止宣言されたので、彼女のク

リスマスソングも急遽追加したところ、数人の方から今回の選曲に対してお褒めの言葉を頂

き、皆さま満足して帰られたようでした。このことから、有名な曲を鳴らすのも大事ですが、多く

の人が聴き慣れた曲を鳴らすことも盛り上げの一因になることを学びました。

　今年は残念ながら入場者数が昨年の半分くらいでしたが、毎回少しずつの“気付き”がある

ので、それをフィードバックしていくことで当組合の名物の一つとして育て、今後も商店街活性

化の一助となるように励んでいこうと思います。

森 浩喜
本町一丁目商店街振興組合 理事長

レコードと真空管アンプによるクリスマス･コンサート

下通二番街商店街振興組合

　2022年11月25日から12月25日まで下通二番街に

クリスマスツリーを設置しました。今年はツリーの前に

フォトスポットとクリスマスボックスも設置したので、多く

の来街者の方に二番街でツリーと写真を撮っていただ

き、まちなかでクリスマスの雰囲気を楽しんでいただけ

たと思います。

　それと同時に下通二番街商店街振興組合は多くの方に二番街を知ってもらえるように

もう一つの名称を考えました！それがGalleria Rossoです！イタリア語で赤い商店街！熊本

の色々な赤をイメージした名前にしました。このイメージ名称を知ってもらう為に2022年

12月9日から二番街の柱にGalleria Rossoの看板も取り付けました。

　今後も多くの方に下通アーケード、二番街に遊びに来ていただけるよういろんな企

画を進めていきますので下通二番街商店街振興組合(Galleria Rosso)をよろしくお

願いします！

松永 哲典
下通二番街商店街振興組合 事業部長

コンサート曲目（total 96：55）
１ アルバム「ディセンバー」ピアノソロ
　（side-A 20：59）
　ジョージ・ウィンストン

２ 「CANTATE DOMINO」～世界のクリスマス・ソング集～
　（side-A 22：04）
　オスカー・モテット合唱団　指揮：トルステン・二ルソン
　オルガン：アルフ・リンデル  ソプラノ：マリアンヌ・メルネス

～5分間休憩～
蓄音機によるＳＰレコード・デモ演奏「エリーゼのために」

３ バレエ舞曲「くるみ割り人形」Op.71a
　（side-A 21：50）
　作曲：ピョートル・イリイチ・チャイコフスキー
　指揮：ヘルベルト・フォン・カラヤン
　演奏：ウィーン・フィルハーモニー管弦楽団

４ アルバム「メリー・クリスマス」 
　（side-A 19：26）
　マライア・キャリー

おまけ：ＮＨＫ大河ドラマ「鎌倉殿の13人」メインテーマ
　（CD、2：15）
　音楽：エバン・コール　演奏：ＮＨＫ交響楽団　指揮：下野竜也
おまけのおまけ：「O Holy Night」シングルカット（5：21）
　セリーヌ・ディオン

ギャラリー「衆」
主催：本町一丁目商店街振興組合　協力：ラジオクロネコ

令和４年12月17日（土）

下通二番街クリスマス装飾 令和４年11月25日（金）～12月25日（日）

大凧装飾 令和４年12月27日（火）～令和5年1月31日（火）

下通三番街･四番街商店街振興組合

　いつも下通アーケードにお越しいただき、誠にありがとうございます。昨年もコロナの影響で一部のイベント等が中止に

なったりしましたが、徐々に多くの方々にwithコロナの生活が浸透してきたと感じております。

　またそれに伴い、外国人旅行者の受け入れも緩和され、国内外からの観光客も回復傾向にある中で、何かしら日本なら

ではのモノはと考え、下通三番街と四番街に大凧の装飾を復活してみました。近年は各地でクリスマスやハロウィンといっ

た洋のイベントや装飾が目立ちますが、今回は和に着目して、日本の年末年始の雰囲気を若い世代や海外からの観光客

に感じてもらえればと思いました。

　展示期間は2022/12/27～2023/1/31で、1/2には3年ぶりとなる開運福餅配りも行い、大凧の装飾が彩りを添えていました。

　今後は毎年装飾の数や種類を増やし、もっと華やかな雰囲気を創り続けていければと思います。

村山 公一
下通四番街商店街振興組合 事業部長

健軍商店街振興組合

　今回、令和4年12月17日から令和4年12月31日まで、【健軍商店街PayPayクーポン

祭り・健軍クリスマス2022】を開催いたしました。コロナ対策に一つでもある非接触型

イベントになるキャッシュレス決済での

取り組みです。

　このイベントは、期間内に専用の

PayPayクーポンを発行して頂き、お客様の還元ポイント分を参加組

合員様に補助をするイベントです。販売する商品や単価には上下しま

すが、店舗ごとに限度額を決めてお客様が使いやすくなるように工夫

をいたしました。今回、お客様のPayPayクーポンでお買い物をされて

10％分のポイント還元をさせて頂きました。参加店が19店舗、短い期

間ではありましたが前向きに取り組んで頂きました。もう少し期間を伸

ばし、還元率のいいものにできればと終了後に思いました。折込を

20,000枚、SNSでの告知など活用しました。

　同時に【健軍クリスマス2022】も健軍リバイタライズさんとのコラボ

企画で同時開催しました。こちらは桜色のツリーやイルミネーションを

飾り、プレゼント企画やクリスマス当日はダンスなどのパフォーマンス

もありました。今後も、幅広い年齢層に対応できる還元イベントをやっ

て行きたいと思います。

井川 正宏
健軍商店街振興組合 副理事長･事業部長･青年部長

PayPayクーポン祭り･健軍クリスマス2022 令和４年12月17日（土）～31日（土）
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熊本県まちなかにぎわい回復支援事業 熊本県まちなかにぎわい回復支援事業

令和5年2月11日（土）～3月5日（日）城下町「やつしろ」のお雛祭り

八代本町商店街

　2月11日（祝土）～3月5日（日）迄開催しました。第21回八代のお雛祭りも盛況に終える事が出来ました。ひな祭

り初日は本町商店街のアーケードでおかみさん達が中心となっての紅白の餅投げで沢山の人で賑わいました。

　また今回は新庁舎の１周年と重なりイベント等盛り沢山で、街中では華やかなお雛様が飾られ気持ちも明るく

なり、またおかみさん達が趣向凝らした各会場では昭和初期の雛人形や千代紙人形、下げもんや雛山など展示さ

れ、「来て良かった！」「癒やされました！」「心が和みました！」の来場されたお客様からの声に私達スタッフ一同とて

も嬉しく思いました。期間中何度もご来場頂き誠にありがとうございました。

堀口 幸子
八代ひな祭り実行委員会 会長

子飼商店街

　子飼商店街では、11月19日と2月4日

に「子飼日夜祭」を実施いたしました。実

施に際してさまざまな支援をいただきあ

りがとうございます。今回の開催が第3,4

回目となった日夜祭では、少しずつ地域のイベントとして定着し

ているのを感じます。

　第4回目の開催では、9時ごろから11時半までRKKラジオの

「糸永・大輔ラジオやってます」の公開生放送をおこない、17時

半から20時まで提灯を飾り付けたインスタレーションをおこ

なっています。キッチンカーは、朝から夜まで計7台を商店街の

両端に配置しました。今回は、マルシェなどの出店も誘致してい

ます。

　ラジオ放送では子飼商店街にある様々なお店の店主やキッチ

ンカーで出店くださった方、「子飼商店街のこよみさん」の作者で

ある鹿子木灯さんを取り上げていただきました。子飼商店街で

起きている様々な変化や、特色の強い店主たち、商店街の明る

い様子が多くの方々に届いたのではないかと思います。

　夕方以降の提灯のインスタレーションでは、昼頃から地域の

大学の学生に協力をいただいてみんなで作り上げるイベントと

して設営を行いました。提灯の配置は毎回明確には決まってお

らずその都度配置の違いによって表情を変えます。このような柔

軟で即物的なイベントにすることで、みんなで作り上げるという

余白が出来ているのではないかと感じています。また、熊本大学

の研究室で商店街のイベントに対するアンケートを行われるな

ど、学問的なかかわりもあり多様な活動の場を創出しています。

　一日を通してこの子飼日夜祭では多くの人が訪れて長い時間

滞在しています。商店街のお店で買い物をしたり、両端にある

キッチンカーを行ったり来たりするなど、お客様の子飼商店街で

の体験が長く過ごしたい場所になってきているのではないかと

思います。

　これまでの子飼商店街のイメージが徐々に変わり、新たな出

店者を呼び込む契機にしていきたいと考えています。

和泉 秀
実行委員長（陽月堂代表）

上通一番街商店街振興組合、上通1･2丁目商店街振興組合

　昨年初めて開催し、多くの来場者で賑わいを見せた「並木坂フラワーフェスティバル」を今年も2月25日（土）・

26日（日）の２日間、並木坂を歩行者天国にして開催しました。

　～並木坂に早春の桜が咲き誇る～をテーマに、早咲きの山形県の「啓翁桜」を並木坂の道路部分に装飾しお客

様をお迎えし、一足早く春を体感していただきました。昨年はコロナ禍のピーク時と重なり、花の展示とプレゼント

だけでしたが、今年は組合店の「ワゴンセール」や「飲食コーナー」の出店、さらには県内の美味しい「キッチン

カー」を集結させ、花一杯の並木坂をさらに華やかに演出しました。桜と鉢植えの花を通り一面に装飾し、イベント中に「啓翁桜」のプレゼント

と、イベント最終日には装飾してある桜と鉢花もすべてプレゼントして、昨年を上回る多くのお客様にご来場いただき喜んで受け取っていただ

きました。

　イベントを実施することで、より多くのお客様に来場いただけることが各店の売上の一助となり並木坂を認知できるので、これからも楽しい

イベントを企画し、熊本県内外にアピールして、より一層街の活性化へつなげて行きたいと思います。

古川 尚德
上通一番街商店街振興組合 代表理事

並木坂フラワーフェスティバル2023 令和5年2月25日（土）～26日（日）

◎ 通　町 ◎ ◎ 本町一丁目 ◎ ◎ 本町二丁目 ◎ ◎ 本町三丁目 ◎

子飼日夜祭 令和4年11月19日（土）･令和5年2月4日（土）
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熊本県まちなかにぎわい回復支援事業

全国商店街振興組合連合会九州・沖縄ブロック会議に参加して

開催日：令和4年12月7日（水）　場所：ホテルコレクティブ（沖縄）

　2022年12月7日に全振連の九州・沖縄ブロック連絡会議が、沖縄

で開催されましたので同行させて頂きました。

　会議では、河島一夫会長をはじめ、各県の会長が商店街の実情を報

告されました。コロナ禍で低迷した商店街はどの県も同じですし、物価

高や最低賃金の問題、年会費の悩みなど、工夫の必要性や要望等を

取りまとめておられました。第8波の最中でしたが、国際通りには観光

客が戻っており、以前のような悲壮感は感じられません。熱心な情報交換を通し、全国の商店街が

抱える諸問題を一緒に協議する姿を見て、若輩ながら嬉しく感じた次第です。

　一方、会議内で興味深かったのは、エリアマネジメントの一環として、大型店と連携した地方都

市におけるリーシング組織の設置です。個店の力では及ばないリーシング力を、大型店に担っても

らい、市街地全域の拡張を、商店街と大型店が一緒になって街づくりを進める手法です。さらに言

えば、商店街と自治体との連携は欠かせず、商店街には都市のインフラを支える役割があり、それ

らを街の美観として応えることも大事です。まだまだやれるぞと意気込みを感じました。

県振連広報委員会 委員長 木下 修

通町商店街振興組合 理事長 三由 康裕

通町商店街振興組合

　令和5年2月26日（日）「通町とれたて軽トラ市」を開催した。市道を2区画合計250ｍ通行止め、歩行者天国にして軽ト

ラック又は軽自動車で物販をしてもらう9時から13時までの朝市がコンセプトのイベントである。

　今回は、約20の出店者があり各地域の野菜・海産物・漬物・多種類の惣菜料理・パンなどがそろった。秀岳館高校の木

工・陶芸絵付け教室もあり体験型のブースも好評だった。当軽トラ市の名物イベントである『たまごのつかみどり』は、今回

も大盛況だった。1500円のお買い上げでお１人様1回のチャレンジができる。ビー玉をつかんでもらいとれた個数分生た

まごを贈呈というものである。最長時は、50ｍの行列ができた。9時30分と12時からの二部制で行い多数の来場者にチャ

ンスがあった。

　又、会場の病院駐車場で太鼓とキッズダンスの演舞イベントも行った。出演された団体から「コロナ過で表現の場所がなく声をかけていただき有難

かった」という意見をもらいお互いにとってウインウインの状況ができたと思う。当日は、校区の体育協会主催のウォークラリーゴール地点を軽トラ市の

会場内に設置してもらい約100名の参加者がゴール後そのまま軽トラ市を楽しんでもらえるように協力をしてもらった。

　今回の軽トラ市では秀岳館高校・太鼓・キッズダンス・校区の体育協会との外部団体との連携でプラスアルファの集客ができた。地方の人口減少の中

外部連携の重要性を強く感じた。今後もより広くの方々はつながり通町商店街内の結束と外部と連携の両輪で活性化を進めていきたいと思う。今回、協

力していただいた皆様にこの場をお借りして感謝申し上げます。

通町とれたて軽トラ市 令和5年2月26日（日）

通町商店街振興組合
ステップアップ事業報告

　八代市の商店街振興組合にある「本町1丁目」「本町2丁目」「本町3

丁目」「通町」が連携して「まちなか活性化協議会」の組織を設立したの

が2012年でした。それぞれの振興組合が協力し合い中心市街地の活

性化を今一度考えようと集まって11年が経過いたしました。

　今回、通町商店街振興組合では、かねてより開催していた「とれたて

軽トラ市」だけではなく、幅広い集客とお客様にくつろいでいただく空間を提供しようと、ま

ちなか活性化協議会が主催するこいこい広場を活用した「こいこいフェスティバル」を利用

したイベントに協力することといたしました。

　今回ステップアップ事業に手を挙げさせていただき、地域住民の皆様はもとより、市民の

皆様に非日常的な空間を提供し、くつろいでいただける場所の提供を考えました。2月10

日から8日間で約1000名以上の来場者でにぎわいました。参加されたお客様からは、こん

な空間が欲しかった。楽しいひと時を過ごすことが来ました。常設で開催していただけない

か等の声をたくさん聞くことができました。今回のステップアップ事業がなければこのよう

な市民の皆様の声を聴くことはできなかったと思います。今後この憩いの空間を多くの皆

様に楽しんでいただきたいと思います。

堀口 晃事業実行委員長
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〒860-0004 熊本市中央区新町2丁目4番22号
TEL.096ｰ352ｰ9626　FAX.096ｰ322ｰ7156

代表取締役 十時 義七郎

しんまちグループ

株式会社 しんまち
株式会社 十 字 堂
株式会社 和　　敬

〈しんまちグループ〉







株式会社 日専連ファイナンス
本社 ／ 熊本市中央区安政町6-5
TEL 096-324-6611（平日9：00～17：00）

日専連ファイナンス 検 索http://www.nissenren.co.jp

「くまモン」デザイン日専連JCBード

ロアッソ熊本カード

日専連ファイナンス公式キャラクター

熊本城応援カード

日専連カード

適格な判断と正確な仕事で

安心と信頼づくりが私達の仕事です。

税理士　末 永　利 憲

末永会計事務所

〒862-0968 熊本市南区馬渡２-１-２３
Tel 096-379-9333　Fax 096-379-4814



くま袋★小ロットからOK!
紙袋・手提袋の専門店【熊本本社】

くま袋
TEL.096-368-8100
ご注文方法等の詳細はホームページをご覧ください。
また、お電話でのお見積りも承っております。

【営業時間】 8：30～17：00　【定休日】 日曜･祝日
※その他当社カレンダーによる

お問い合わせはコチラまで

小ロットでもご注文可能
手提袋の製造は工程も多く小ロットでは受付けていない店舗も多いの
ですが、当店では100枚から受付けをいたしております。

初めての方でも安心サポート
初めてのご利用でもデザインや負担コストの削減など、お客様により良く
製品をご使用してもらうためのご提案を行っております。

くまもと県推進だより　2022 年 6月号タミアス　掲載サイズ 90×90mm

https://cocosa.jp/
COCOSAの公式SNSをチェック!
〒860-0807 熊本市中央区下通1-3-8　 TEL.096-352-0553

〒860-0806 熊本市中央区花畑町1-10 長塀前

TEL096-356-1146

公式HP Instagram

ともに頑張るスタッフ募集！

詳細はこちら

肥後銀行は、お客さまや地域の皆様とともに、

お客さまの資産や事業、地域の産業や自然・文化を育て、

守り、引き継ぐことで、地域の未来を創造していきます。

■ 水道町支店・銀座通支店
　 熊本市中央区上通町3-31　 TEL.096-352-3111

■ 上通支店
　 熊本市中央区上通町１０-１　 TEL.096-353-0531

おかげさまで 115 周年
これからも快適な「見える」「聴こえる」をお届けします。

メガネ・補聴器のことなら
専門店の大宝堂へ

メガネの大宝堂 上通本店
TEL  096-354-2155熊本市中央区上通町 5-6〒860-0845

http://www.taihodo.net/ http://www.taihodo-kikoe.net/・

大宝堂 検索 QRコードはこちら
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インボイス制度
登録申請受付開始！！
インボイス制度
登録申請受付開始！！

国税庁

インボイス制度について詳しくお知りになりたい方
は、国税庁ホームページ（https://www.nta.go.jp）
の「インボイス制度特設サイト」
をご覧ください。

インボイス制度に関する一般的なご相談は、
軽減・インボイスコールセンターで受け付け
ております。
【専用ダイヤル】0120 - 205 - 553（無料）
【受付時間】9:00～17:00（土日祝除く）

令和５年10月 1日から インボイス制度が導入されます。
インボイスを交付する事業者となるには事前に登録申請が必要です！

「e-Taxソフト(WEB版)」、「e-Taxソフト(SP版 )」をご利用
いただくと質問に回答していくことで申請が可能

e-Tax で申請した場合、電子データで登録通知の受領
が可能

登録申請手続は、　　　　　
　　　　　　をご利用ください！！

個人事業者の方はスマートフォンからでも申請できます。
スマートフォンからの申請には事前にマイナンバーカードの取得が必要です。

事業者の方へ
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熊本県まちなかにぎわい回復支援事業

全国商店街振興組合連合会九州・沖縄ブロック会議に参加して

開催日：令和4年12月7日（水）　場所：ホテルコレクティブ（沖縄）

　2022年12月7日に全振連の九州・沖縄ブロック連絡会議が、沖縄

で開催されましたので同行させて頂きました。

　会議では、河島一夫会長をはじめ、各県の会長が商店街の実情を報

告されました。コロナ禍で低迷した商店街はどの県も同じですし、物価

高や最低賃金の問題、年会費の悩みなど、工夫の必要性や要望等を

取りまとめておられました。第8波の最中でしたが、国際通りには観光

客が戻っており、以前のような悲壮感は感じられません。熱心な情報交換を通し、全国の商店街が

抱える諸問題を一緒に協議する姿を見て、若輩ながら嬉しく感じた次第です。

　一方、会議内で興味深かったのは、エリアマネジメントの一環として、大型店と連携した地方都

市におけるリーシング組織の設置です。個店の力では及ばないリーシング力を、大型店に担っても

らい、市街地全域の拡張を、商店街と大型店が一緒になって街づくりを進める手法です。さらに言

えば、商店街と自治体との連携は欠かせず、商店街には都市のインフラを支える役割があり、それ

らを街の美観として応えることも大事です。まだまだやれるぞと意気込みを感じました。

県振連広報委員会 委員長 木下 修

通町商店街振興組合 理事長 三由 康裕

通町商店街振興組合

　令和5年2月26日（日）「通町とれたて軽トラ市」を開催した。市道を2区画合計250ｍ通行止め、歩行者天国にして軽ト

ラック又は軽自動車で物販をしてもらう9時から13時までの朝市がコンセプトのイベントである。

　今回は、約20の出店者があり各地域の野菜・海産物・漬物・多種類の惣菜料理・パンなどがそろった。秀岳館高校の木

工・陶芸絵付け教室もあり体験型のブースも好評だった。当軽トラ市の名物イベントである『たまごのつかみどり』は、今回

も大盛況だった。1500円のお買い上げでお１人様1回のチャレンジができる。ビー玉をつかんでもらいとれた個数分生た

まごを贈呈というものである。最長時は、50ｍの行列ができた。9時30分と12時からの二部制で行い多数の来場者にチャ

ンスがあった。

　又、会場の病院駐車場で太鼓とキッズダンスの演舞イベントも行った。出演された団体から「コロナ過で表現の場所がなく声をかけていただき有難

かった」という意見をもらいお互いにとってウインウインの状況ができたと思う。当日は、校区の体育協会主催のウォークラリーゴール地点を軽トラ市の

会場内に設置してもらい約100名の参加者がゴール後そのまま軽トラ市を楽しんでもらえるように協力をしてもらった。

　今回の軽トラ市では秀岳館高校・太鼓・キッズダンス・校区の体育協会との外部団体との連携でプラスアルファの集客ができた。地方の人口減少の中

外部連携の重要性を強く感じた。今後もより広くの方々はつながり通町商店街内の結束と外部と連携の両輪で活性化を進めていきたいと思う。今回、協

力していただいた皆様にこの場をお借りして感謝申し上げます。

通町とれたて軽トラ市 令和5年2月26日（日）

通町商店街振興組合
ステップアップ事業報告

　八代市の商店街振興組合にある「本町1丁目」「本町2丁目」「本町3

丁目」「通町」が連携して「まちなか活性化協議会」の組織を設立したの

が2012年でした。それぞれの振興組合が協力し合い中心市街地の活

性化を今一度考えようと集まって11年が経過いたしました。

　今回、通町商店街振興組合では、かねてより開催していた「とれたて

軽トラ市」だけではなく、幅広い集客とお客様にくつろいでいただく空間を提供しようと、ま

ちなか活性化協議会が主催するこいこい広場を活用した「こいこいフェスティバル」を利用

したイベントに協力することといたしました。

　今回ステップアップ事業に手を挙げさせていただき、地域住民の皆様はもとより、市民の

皆様に非日常的な空間を提供し、くつろいでいただける場所の提供を考えました。2月10

日から8日間で約1000名以上の来場者でにぎわいました。参加されたお客様からは、こん

な空間が欲しかった。楽しいひと時を過ごすことが来ました。常設で開催していただけない

か等の声をたくさん聞くことができました。今回のステップアップ事業がなければこのよう

な市民の皆様の声を聴くことはできなかったと思います。今後この憩いの空間を多くの皆

様に楽しんでいただきたいと思います。

堀口 晃事業実行委員長
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ステップアップ事業 明日の創造!と夢!と希望!について

　８月から準備し２月の報告会まで日々この事業に追われた約半年の充実した日々を送らせていただき

ました。元々当会ですすめていた「GANTO PROJECT(がんとプロジェクト)」という、地域のポイ捨てゴミ

拾いを事業活性に繋げていく取組みを考えていたことが功を奏し、この事業で何らかの形にしていこう

と、材料がそろった状態で申請させていただき選んでいただけました。

　最初に手掛けたのが「講師選定」。GANTO PROJECTでは、このステップアップ事業に取り掛かる前から

拾ったゴミを材料として造形物製作につなげようと崇城大学様へ学生を絡める提案等をすすめたものの

棚上げ状態であったため、ネットサーフィンからスマフォ無料携帯ゴミ拾いアプリ「Pirika(ピリカ)」と出会う

ことができ、同時期にWeb3.0のNFT(代替不可能なトークン)や暗号資産(仮想通貨)等々の情報を得ていく事ができたため、テクノロ

ジーに詳しい方や実際実務で携わっている方に就いてもらいたい思いはありました。が、思い当たる方もなく、またネットサーフからス

マートフォン初心者向けに対し、行政がすすめるDX化に向けた講師等を各行政から依頼を受けているトータル的にフォロー頂けた松川

講師と出会い、Pirika担当の黒須講師、私の本業である印刷業へ印刷物の件でお問合せいただいた事がキッカケとなり、Web集客をメ

インにされている宮久保講師と出会うことができました。

　次に約半年間のスケジュール案と予算を練り上げ計画を組み上げスタートさせました。進めていく中で、ステップアップ事業の主催者

である県振連さんからの案内で、九州経済産業局主催、商店街Xプロジェクトといった商店街活性における問題点を解決できる学びの場

の情報を得る事ができ、こちらも約半年間受講生として関わる事となりました。

　また、熊本市くまもと森都心プラザ２階に開設するXOSS POINT.内で展開するスタートアップやWeb3.0に関する事業に触れること

もできました。九州経済産業局様や熊本市様の事業に関わらせていただく事はとても有意義で実のある事に繋がっているわけですが、ス

テップアップ事業を含めてその事業の中で出会わせていただく方々が、当会の事業及び地域にとってとても未来発展のためになる方々

と繋がる事ができた事は、目には見えない財産になっていると断言できます。松川講師をはじめ、黒須講師及び宮久保講師とは引き続き

GANTO PROJECTで関わってもらう様にすすめており、熊本市XOSS POINT.でご紹介いただけた大阪在住の井元社長とは、Web3.0

のバッジで係らせてもらっているところで、GANTO PROJECTのデジタル通貨の部分にご尽力いただきます。何より、九州経済産業局主

催商店街Xプロジェクトでは、現在進行形ですすめる8年前に掲げた「10年ビジョン」があと数年で役割を終えることになります。検証を踏

まえた上で、次の10年ビジョンを掲げる準備段階であった今現在、この事業で試行錯誤経た上で以下を掲げることができました。

創造が叶えられる託麻西南繁栄会！
チャレンジできる託麻西南繁栄会『新規事業』がどんどん生まれる会に成長し、全国商店街団体の新たなモデル化を目指す。

託麻西南繁栄会

[六法良し活動]

01.買い手(顧客)・02.作り手(社員、業者)・03.未来(子孫)・04.世間(社会、住民)・05.地球(環境)・06.売り手(自社)･･･私

START-UP SUPPORT Plan スタートアップ支援企画

◉Business Support PROJECT    ◉Ⅰ.Member Support Ⅱ.Founding Support Ⅲ.Student Support

◉GANTO PROJECT　　　　　   ◉ GOMI ART NATIONAL TREASUER-HUNT ORIGINALITY

　これを次の総会にはかり次の10年を見据えて進めていく予定です。この事業で出会う事となった商店街再生の専門家木藤講師とは、

来期以降の当会役員研修先を予約させてもらい、事業構想＆知的アドバイザー羽立講師とはこの事業に参した理事が自社の事業に

活かすためにやり取りをしている様で、デザイン経営アドバイザー杉本講師に於いては、本業が九州大学の准教授でありそれを踏まえた

ところで、2024年4月から当会の会員向け(Ⅰ.Member Support)として、会員事業者内で現在の事業以外でスタートアップさせたい

事業を九大生と共に研究事業促進に繋げ、事業展開を図っていくという事で内諾いただけています。

　我々にとっては、全てがステップアップ事業の一環として捉えており、この中で色々な事業に関わってきて時間と労力を費やしては来ま

したが、それ以上の人とのご縁をいただき、多くのご助言やアイディアをいただけ、明日の創造!と夢!と希望!を持つ事わくわくすることが

できました。心より感謝申し上げますと共に、こういったチャンスを多くの商店街様が体験できる機会を今後も続けていただけたらと思い

ます。有難うございました。

梅木 健一郎託麻西南繁栄会 事務局長

託麻西南繁栄会
ステップアップ事業報告

個店の課題解決なくして商店街の活性化なし～ボトムアップ型改善活動

　今回の「商店街ステップアップ事業」では、東京・西新宿に本社があり、2022年9月にはサ

ンロード新市街アーケードに拠点を開設した、株式会社スケッチ・オブ・デザインの代表取締

役／ディレクターの勝又啓太氏を専門家として招き、商店街の活性化に取り組みました。

　勝又氏とは、私が参加した山鹿市・山鹿市商工会・肥後銀行共同主催の「SNSを活用し

た売上拡大セミナー」にて、氏が講師（メンター）を務めていた縁で知り合い、提案を依頼

した次第です。

　そのような経緯から、豊前街道北部商店会の活性化策も、instagram等、SNSを活用したデジタルマーケティン

グかと思いきや、勝又氏からの提案は、SNSを中心としたものではなく、商店会の組合員である個店にフォーカスし

たもの。

　他の専門家からは、「商店会のコンセプトを体現したロゴマークを作って、商店会の総合instagramを開設しよ

う」といった提案ももらっていましたが、勝又氏は以下のような考えでした。

①「コンセプト」や「ロゴマーク」をはじめとしたトップダウンの施策で、たとえ一時的に人流が増えても、組合員であ

る各店舗が儲からなければ、長続きしない

②いわゆる「インスタ映え」で新たなファンを獲得するのは、投資がかかるわりに、効果が運任せのため、今のフェー

ズではない

③まずは、個店の個別最適化につながる課題解決からはじめ、商店会はそれのサポートとなる全体最適化を行おう

　その提案に基づいて商店会で話し合った結果、これこそ今のニーズに合致しているとなり、早速2022年11月よ

り、4回（のべ6日間）の検討会として、私と勝又氏で、組合員の10店舗を周り、ヒアリング。各店舗の課題解決につな

がる仮説検証を順次開始していきました。

　その際、プロカメラマンでもある勝又氏が店舗や商品の写真撮影も実施。全体最適化施策である、豊前街道北部

商店会の公式サイト構築や、八千代座やさくら湯といった豊前街道のキラーコンテンツからの「ついで観光」流入を

ねらうGoogle Maps 最適化などに活用する素材も蓄積していきました。

　今後、仮説検証結果を商店会全体で共有し、有益な知見があれば、商店会内外で共有し、ボトムアップ型での改

善活動で、真の活性化につなげていきます。また、並行して、西日本電信電話株式会社を中心とした人流データ分析

も実施しており、それらのデータを活用したトップダウンの企画とも相乗効果を狙います。

山本 博豊前街道北部商店会 会長

豊前街道北部商店会
ステップアップ事業報告
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ステップアップ事業 明日の創造!と夢!と希望!について

　８月から準備し２月の報告会まで日々この事業に追われた約半年の充実した日々を送らせていただき

ました。元々当会ですすめていた「GANTO PROJECT(がんとプロジェクト)」という、地域のポイ捨てゴミ

拾いを事業活性に繋げていく取組みを考えていたことが功を奏し、この事業で何らかの形にしていこう

と、材料がそろった状態で申請させていただき選んでいただけました。

　最初に手掛けたのが「講師選定」。GANTO PROJECTでは、このステップアップ事業に取り掛かる前から

拾ったゴミを材料として造形物製作につなげようと崇城大学様へ学生を絡める提案等をすすめたものの

棚上げ状態であったため、ネットサーフィンからスマフォ無料携帯ゴミ拾いアプリ「Pirika(ピリカ)」と出会う

ことができ、同時期にWeb3.0のNFT(代替不可能なトークン)や暗号資産(仮想通貨)等々の情報を得ていく事ができたため、テクノロ

ジーに詳しい方や実際実務で携わっている方に就いてもらいたい思いはありました。が、思い当たる方もなく、またネットサーフからス

マートフォン初心者向けに対し、行政がすすめるDX化に向けた講師等を各行政から依頼を受けているトータル的にフォロー頂けた松川

講師と出会い、Pirika担当の黒須講師、私の本業である印刷業へ印刷物の件でお問合せいただいた事がキッカケとなり、Web集客をメ

インにされている宮久保講師と出会うことができました。

　次に約半年間のスケジュール案と予算を練り上げ計画を組み上げスタートさせました。進めていく中で、ステップアップ事業の主催者

である県振連さんからの案内で、九州経済産業局主催、商店街Xプロジェクトといった商店街活性における問題点を解決できる学びの場

の情報を得る事ができ、こちらも約半年間受講生として関わる事となりました。

　また、熊本市くまもと森都心プラザ２階に開設するXOSS POINT.内で展開するスタートアップやWeb3.0に関する事業に触れること

もできました。九州経済産業局様や熊本市様の事業に関わらせていただく事はとても有意義で実のある事に繋がっているわけですが、ス

テップアップ事業を含めてその事業の中で出会わせていただく方々が、当会の事業及び地域にとってとても未来発展のためになる方々

と繋がる事ができた事は、目には見えない財産になっていると断言できます。松川講師をはじめ、黒須講師及び宮久保講師とは引き続き

GANTO PROJECTで関わってもらう様にすすめており、熊本市XOSS POINT.でご紹介いただけた大阪在住の井元社長とは、Web3.0

のバッジで係らせてもらっているところで、GANTO PROJECTのデジタル通貨の部分にご尽力いただきます。何より、九州経済産業局主
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託麻西南繁栄会
ステップアップ事業報告
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豊前街道北部商店会
ステップアップ事業報告
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今回のお店こ かれ ばよ い！こ かれ ばよ い！

熊本市東区若葉1-13-2
◆電話番号／090-9564-1588
◆営業時間／19:00～25:00
　　　　　　（10:00～19:00 要予約）
◆定 休 日／不定休★次号は駕町通り商店街のカレーショップクレインさんが紹介します。

　7年の歳月を要しました下通GATEプロジェクトも、1月20日に無事に竣工致し

ました。隣保周辺の皆様には随分とご迷惑をおかけし、誠に申し訳なく思ってお

ります。これからは、少しでも熊本の発展に寄与できればと思っております。

　このプロジェクトは、構想に4年間を要しました。複合ビルの形を作ること、市街

地の魅力を高めること、そして、様々な建築基準を満たすことに追われました。高さ制限、容積率、消

防法や備蓄倉庫、他には附置義務も時間を要しました。特に駐輪場は半径100ｍ以内に商業面積

に応じて確保しなくてはならず、市内中心部のような密集地では、コインパーキングを転用するしか

ありません。義務化された150台弱の駐輪場を作るためには車10台ほどの用地が必要です。月極駐

車場を借り上げる費用は年間500万円。従って、館内に駐輪場を確保するため、屋外の電気設備を

移動しました。

　附置義務が足枷となって、再開発を中断する例も聞きます。今後の開発は、余程、大型化しない

と、附置義務、消防など共用スペースがとれません。1棟建てるのに200坪以上の敷地を持たないと

ビルを建てるメリットはないと聞きます。そういった意味でも再開発を推進させる法整備が必要だろ

うと思います。

　低層階のパルコですが、規模感としては以前の熊本パルコより随分と縮小します。施設名も新業

態「HAB@」が発表されました。これは地域の拠点や交わることを意味し、語尾に場所を伝える「＠」

マークを付けるところが、パルコらしい遊び心が見られます。上層階は星野リゾートで「OMO5」。寝

るだけでは終わらせない。旅のテンションをあげる都市ホテルです。宴会場に呼び込むことはなく、

むしろ、熊本の街は面白いから、“遊びに出ていけー♡”という現代風のお洒落なお宿です。しかし、

いったん部屋に戻れば、長期滞在しやすい“くつろげる”作りとなっています。

　新ビルの名称は「Shinsekai下通GATE」としました。この地には、新世界映画劇場があり、新世界

グリルがあり、新世界会館がありました。三陽の先輩たちに対する敬意を込めてShinsekaiを復活さ

せました。末永くよろしくお願いします。

下通新天街商店街振興組合 理事長 木下 修

て
み

せ

っ

っ

！　出来るだけ地産地消をモットーにオーガニックや
自然栽培の物をお客様に提供できるように心がけて
いらっしゃいます。牛深にお越しの際はぜひお立ち
寄り下さい。

天草わら焼き 徳
と く

紹介
店舗

★次号は上通商栄会八起堂の與田洋史さんが紹介します。

な

紹介者
牛深商店街振興組合 専務理事

井上 卓
店　　長：筧 孝徳
　　　　 （かけい たかのり）
住　　所：天草市牛深町130-1
電話番号：0969-72-4710
営業時間：18:00～22:00
　　　　　※ランチは要予約　
定 休 日：不定休

Clubhouse grit
クラブハウス グリット

　熊本市東区“健軍商店街”にて、健軍に灯
を。健軍で〇〇をしたい。という皆様の“夢”を
叶える為に、誰もが楽しめる空間。BARではな
く“場”の提供として小規模イベントスペースを
運営しています。
　1日でもお店を継続出来る様に、是非、皆様
お気軽にお越し下さい。

出田 陽介店主
いでた ようすけ

Shinsekai下通GATE竣工
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くまもと県振連だより ータミアスー

KUMAMOTO FEDRATION OF SHOPPING CENTER PROMOTION ASSOCIATIONS

熊本県商店街振興組合連合会  熊本市中央区練兵町62 第2ロータリービル3F
TEL.096ｰ353ｰ4666　FAX.096ｰ353ｰ4577
E-mail info@kumanet.jp　URL http://www.kumanet.jp/

「タミアス」はギリシャ語で「商店主」の意味。
「くまもと県振連＝熊本県商店街振興連合会」
は商店主の元気をつくる組織です。

令和5年2月19日（日）
熊本城マラソン2023
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